

Murcia: Un mes... UNA peseta.

Resto de España en trimestre 3 50 Lit.

Precio de la venta

5 céntimos ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINA:

SELGAS, 4 - MURCIA

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES

TOVA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS

Al Director Gerente

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año II

MURCIA.-Lunes 29 de Julio de 1907

Núm. 283

Obras mauristas

No estuvo muy afortunado el Sr. Maura al componer los famosos proyectos que...

algo más que la novela forjada. Ello es una demostración palpable de que en España aún hay hombres que exponen su vida en beneficio de un fin loable...

Al menos, a él y a su bravura, debemos por un instante que España no sea la patria de hermosas bailarinas y fieros bandidos tan solo ante las naciones extranjeras.

NAZARIN.

Crónica LA VISITA DE JULIETA

Al sonar las doce abandono el libro. Mis hábitos de hombre razonable me fuerzan a optar entre la quedada en el lecho y una excursión misteriosa...

El mortal reflexivo no ha de asombrarse por nada, sobre todo si está en la certidumbre de que los poderes diabólicos no tienen especial interés en martirizarle.

Hay unos seres extraños que se llaman arqueólogos, y tienen la abominable misión de sacrificar la poesía a la verdad, cuando no son compatibles.

—Dice usted bien. Pero reflexione que si se exigiera la posesión de virtudes legítimas, apenas encontraríamos una persona respetable en cada millar de ciudadanos.

—Pone en mí los habladores ojos y sigue con un suspiro que la acredita de maestra en el difícil arte de suspirar.

—Los sabios lo des poetizan todo. ¿No se ha probado que Otello (Micolás Quirini) murió en su lecho como un burgués cualquiera...

amado mucho, pero sin transferencias de cariño. Al menos, nadie cometió indiscreciones. Romeo era un mozo muy estimable, que odiaba la filosofía...

La escucho estupefacto, y se me ocurre que con ser muy hermosa, no lo es tanto como yo pensaba...

—No se nada de eso—afirmo, por decir algo. —El Concejo de Verona oyó asegurar que un palacete ruinoso de la vía Capella fue testigo de los dulzores de mi único día de casada.

En seguida surgieron los arqueólogos, carcoma de la poesía, y probaron que yo no puse jamás los pies en aquella casa. No satisfechos aún, demostraron que el carcomido sarcófago de piedra que existe en la calle de los Capucini...

La veo tan excitada que me parece oportuno darle algún consuelo.

—Señora: la poesía tiene sus dominios, a los cuales no llega eso que se llama la verdad histórica. A nadie le interesa averiguar si Romeo y Julieta disfrutaron algunas arrobos de carne y huesos...

El Arte, como nos dice Paulhan, suprime el mundo por una mentira y crea otro en lugar suyo.

que viva en nosotros. Y vivimos entonces, por algunos instantes una vida artificiosa, superior y sobrehumana.

—Mi interlocutora sonríe complacida y se dispone a abandonarme. Y mientras le beso la mano con sutil cortesía, evoco a Nietzsche. El poeta es como el mar...

AUGUSTO DE VIVERO.

BENOT

Ha muerto el gran republicano, después de una vida gloriosa consagrada a la ciencia y al bien. La noticia de su fallecimiento habrá entristecido a los hombres de buena voluntad...

Desaparece el viejo luchador cuando el partido republicano ha entrado en una fase peligrosa para su existencia.

—Qué grandes son—hemos dicho al leer la triste noticia que ha puesto la pluma en nuestra mano—los hombres que murieron, y cuán pequeños son los que quedan!

Esta que baja hoy al sepulcro, desaparece rodeada de la admiración y del respeto de todos. Envuelta en el sudario de la pobreza lleva consigo los atributos del apostolado, de la verdad y del amor.

—Señora: la poesía tiene sus dominios, a los cuales no llega eso que se llama la verdad histórica. A nadie le interesa averiguar si Romeo y Julieta disfrutaron algunas arrobos de carne y huesos...

UN DEMOCRATA.

28-VII-1907.

CARTAGENA

Fiesta simpática

Esta mañana a las once como tenía anunciado, se ha celebrado en el Teatro Circo el reparto de premios a los alumnos de enseñanza naval en la provincia marítima...

La simpática fiesta, ha sido presenciada, a más de los niños, por un numeroso público entre el que se distinguía el sexo débil que llenaba todas las localidades del Teatro.

Un nutrido y prolongado aplauso, acogió la llegada del Excmo. Sr. Capitan General del Departamento, que ocupó la Presidencia teniendo a ambos lados a los Generales, Moncada (Gobernador Militar de esta Plaza) Vallé, Fioly Estrada; D. Luis Angosto, D. Obedio Mocada, D. Enrique Martínez, D. Pedro Martínez, Inspector de primera Enseñanza Sr. Cazaña, D. José Mon-

cada, D. Federico Martínez; Jefes y Oficiales del Ejército y la Armada, y representantes de todas las clases sociales.

Abierta la sesión por el Sr. Marqués de Pilares, se dió lectura por don Federico Martínez, a una hermosa Memoria del Secretario de La Liga don José Moncada, que fué objeto de una gran ovación.

Después, y entre los acordes de la laureada banda de Infantería de Marina, se procedió al reparto de premios, por orden de clases, que iban subiendo al escenario acompañados de sus respectivos profesores, á recibir dichos premios, que consisten en un hermoso diploma, y un libro de cuentos marítimos, regalo éste último del señor Moncada.

Terminada la distribución, hizo uso de la palabra el Sr. Auñón, el que en un largo y elocuente discurso, hizo una reseña histórica de la Marina; de las bases en que se funda; de la evolución que con el transcurso de los siglos ha tenido; de la diferencia que debido al progreso ha tenido desde los siglos XV y XVI al XX; de la importancia que hay que darle á esa marina, sin la cual no puede haber ni pueblo fuerte, ni nación rica, ni patria poderosa, ni hogar feliz.

Dió lectura á un proyecto hecho por él a principios del siglo actual, en el que con datos estadísticos y mate máticos, compara la marina moderna con la antigua; hace un cálculo de scriptivo de las mismas; analiza los gastos detalla los de ellas, hace un resumen de la cantidad empleada en una escuadra del siglo XV, compuesta de 200 barcos, y dice que es proporcional á lo que hoy hace un acorazado como el Pelayo.

Dice que con un céntimo diario que cada individuo dejara destinado para la construcción de una escuadra, en el término de diez años, tendríamos un capital de 730 millones de pesetas, cantidad suficiente para construir una escuadra, y que sobrarian muchos millones aún.

A la terminación de su discurso que fué interrumpido varias veces por nutridos aplausos, obtuvo una gran ovación.

A continuación, habló D. Luis Angosto, el que pronunció breves palabras encaminadas al acto, siendo aplaudido.

Ultimamente, D. Enrique Martínez, empezó á hacer uso de la palabra. Con frases sencillas y conmovedoras; con ese lenguaje característico en él; con esa sinceridad psicológica que llega al alma que es donde él habla, dijo, que como representante de aquellos niños en cuyo honor era la fiesta, amante de esa enseñanza que empieza á engendrarse en los niños, futuros regeneradores de esta patria que aún vive en la edad media, daba en su nombre y en el de ellos, un voto de gracias entusiasta, á todos los que contribuyen al fomento de la enseñanza naval, y particularmente al general Auñón, que ha descendido de su alta posición y categoría, hasta llegar á los niños, viéndolos en ellos, la semilla que bien cultivada ha de producir los razonados frutos; esto es, los llamados á la ansiada regeneración y engrandecimiento de nuestra pobre España.

Al mismo tiempo elogió al joven D. José Meacada, iniciador de esta idea, propagandista de la misma, é incansable batallador en pró del engrandecimiento de la Marina.

Su hermoso discurso que fué muchas veces interrumpido por aplausos delirantes, puso fin á la oratoria; entre una ovación inmensa.

A continuación, el Orfeón Cartago entonó un himno á la patria, dándose con ello fin á tan hermosa y transcendental fiesta.

EDUARDO PÉREZ.

29-7-1907.

Revista del Mercado

LONDRES

En esta ayer el cargamento del «Cortes» en los restos del «Santa Florentina».

Gebolla.—Este negocio va muy mal. Los precios corrientes son de 4 chelines á 6 peniques y de 4 chelines á 9 peniques la gruesa y 6 chelines la pequeña.

Para la pequeña hay mejor demanda que para la gruesa.

Entiendo que en Lisboa y en Oporto hay grande cosecha y además de esto la de Holanda también ha principiado.

Aunque fuesen moderados los embarques de Valencia no veo por momento perspectiva de mejora.

Tomates.—Se puede dar por concluida la temporada. La mayoría de los que

PLUMAZOS

Orando la leyenda

No todos nuestros héroes nacionales han de ser hermosas busconas y traviosos Perceps; aún hay algo consolador que puede enorgullecernos sin reboso, en este adorable país en donde las ciencias y las artes están muy por debajo de una corrida de toros ó la narración romántica de un crimen espeluznante.

—Yo, como la pecadora de Magdala, he

